
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICAS SOBRE DROGAS
Criado pela Lei Municipal nº1767, de 11 de Junho de 1999,
Alterada pela Lei Municipal nº 2984, de 25 de abril de 2014.

No dia 14 de outubro de 2019 às 10 horas e 8 minutos se iniciou a 08ª Assembléia do Conselho
Municipal de Políticas sobre Drogas com os conselheiros e convidados presentes.  1. Apreciação e
aprovação das atas das Assembléias anteriores: Foram lidas as atas das assembléias anteriores, da
06ª Assembléia ocorrida em setembro e da 07ª Assembléia ocorrida em outubro. Solano aponta que na
ata da 06ª Assembléia é necessário adequar fala sobre construção de imóvel na zona noroeste que
seria destinado à um CAPS AD. O imóvel foi construído para o devido fim, porém depois de construído
foi destinado à outro serviço, um CAPS adulto. Incluir justificativas de falta na última reunião: Rafael,
Cauê, Ilka. Solano informa não constar documento que entregou à diretoria da Promotoria Comunitária
sobre gestantes em uso de drogas. Após a leitura das atas e adequações necessárias foram aprovadas
as atas.  2. Informes da Diretoria Executiva: leitura do Relatório de visita do Comad à Comunidade
Terapêutica Respeitar em Pedro de Toledo. Conselheiros e convidados apontam gravidade da situação,
violação de privacidade nas correspondências, falta de transparência na divulgação de onde e como
são gastos o recurso,  especialmente por  todo o trabalho de manutenção e limpeza ser feito  pelos
próprios usuários do serviço e alimentação precária. Corroborando o contido no relatório também foram
trazidas  informações de trabalhadores da rede e pelos próprios usuários que passaram na CT em
questão. Natália informa que anteriormente também houve visita do CAPS AD de Santos que fizeram
relatório mais técnico e irão adequar e contemplar o que também escutaram dos usuários, inclusive
denúncias, para somar ao relatório e ações do Comad. Outros aspectos relacionados à ausência de
projeto de geração de renda e de tratamento. Em acordo com trazido pela plenária Luciana pontua que
é necessário que o posicionamento da Comad deva ser  considerado para renovação do convênio.
Rafael reforça a necessidade de lembrarmos que na nossa Conferência Municipal de Políticas sobre
Drogas apontamos para deslocamento dos recursos investidos nessas comunidades para a rede de
atendimento em Santos e investimento no CAPS AD atual e no CAPS AD 24 horas. Considerando este
último ponto e o apontado no relatório e na presente reunião Luciana propõe enviar o relatório de visita
ao Conselho Municipal de Saúde e Secretaria de Saúde juntamente com nosso posicionamento da não
renovação do convênio com a CT Respeitar. Proposta aprovada pela plenária. Sobre a necessidade de
mais representantes do Comad na assembléia do Conselho Municipal de Saúde do dia 29 de outubro,
até mesmo para reforçar fala de Jorge que irá ler relatório de visita em questão, irão Solano, Mara e
Décio.  Também  deliberou-se  enviar  relatório  em  questão  à  Promotoria  Comunitária,  bem  como o
relatório sobre recursos que o município recebeu para montar serviços e não respondeu, Solano e
Décio irão levar pessoalmente. Luciana informa sobre a reunião que a diretoria fez com o coordenador
de  Saúde  Mental  de  Santos  onde  entregamos  relatório  da  visita  à  CT  Respeitar,  não  obtivemos
nenhuma resposta  das questões  enviadas anteriormente  sobre  CAPS AD e rede.  Luciana informa
também da conversa que está sendo articulada com o CMDCA de Santos para conversar sobre pautas
conjuntas. Sobre indicadores solicitados aos Conselhos que estamos levantando como prioritários para
o ano que vem, e que foram encaminhados aos conselheiros por email, Luciana informa que a Diretoria
os levantou segundo Conferência realizada e recursos que chegaram ao Fundo e não foram utilizados
para incremento da rede aos usuários de álcool e outras drogas,  versando sobre levantamento de
dados, prevenção, tratamento, olhar específico para mulheres, crianças e adolescentes, população de
rua.  3.  Informes  das  Câmaras  Setoriais:  Mara,  Câmara  de  relações  públicas,  fala  sobre  pré-
programação do evento 30 anos de RD e 20 anos do COMAD. Câmara de planejamento informa que já
foi contemplada no decorrer da reunião. Não houve tempo para o repasse da câmara de legislação. 4.
Programação dos 30 anos de Redução de Danos no Brasil e 20 anos do Comad Santos: Luciana
traz propostas de datas (4, 11, 18 e 26 de novembro), locais a confirmar, considerando possibilidade do
dia 04 o auditório da Receita Federal para discussão sobre prevenção/educação sobre drogas, dia 11
também  no  auditório  da  Receita  Federal  ou  Unifesp  sobre  desafios  da  políticas  sobre  drogas  na
Baixada  Santista,  dia  18  também  no  auditório  da  Receita  Federal  ou  Unifesp  sobre  direito  à
maternidade das mulheres usuárias de drogas e dia 26 audiência pública na Câmara Municipal. Foi
realizada a discussão sobre temas, convidados, datas e horários, aprovadas em plenária.  5. Eleição
representante de usuários: com a saída da conselheira Talita, foi realizada discussão sobre a vaga,
Solano era suplente desta vaga de usuários/familiares e assim foi para vaga como efetivo e se abriu a
vaga de suplente.  Se manifestaram como candidatos para esta  vaga os  usuários  Décio  e Ângelo,
abrindo fala para se apresentarem. Foi realizada votação entre os conselheiros eleitos, sendo Ângelo
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eleito para a vaga. Como reconfiguração da Diretoria Executiva a proposta é que Annie que era 1ª
Secretária seja Vice-Presidenta, Mara que era 2ª Secretária seja 1ª Secretária, sem discordância da
plenária,  abrindo assim a vaga para 2ª Secretária, abrindo assim manifestações para candidaturas,
Jorge e Ângelo se candidatam, encaminhado para votação entre os conselheiros, Ângelo sendo eleito.
6. Assuntos Gerais: Assembléia do mês de novembro, devido aos eventos programados, será dia 25
de novembro. Datas divulgadas: dia 26 de outubro na Estação Cidadania vai ocorrer o Fórum Social, dia
19 Conferência de Habitação na Unisantos. Contemplando as 5 vagas do Comas para os cursos de
conselheiros  Rafae  Ferreira,  Rafael  Bruder,  Rosanda,  Mara  e  Ângelo.  Solano  propõe  ofício  para
Secretaria de Gestão sobre necessidade de impressora na SEPACOM e também traz situação ocorrida
no Conselho Municipal de Saúde, no qual foi destituído de sua vaga, questionando o motivo do ocorrido,
traz manifestação da vereador  Telma que foi  encaminhada ao Conselho,  questionando o  ocorrido.
Comad também irá encaminhar ofício questionando. Reunião encerrada às 12 horas e 18 minutos. 

Luciana Togni de Lima e Silva Surjus

Presidente Comad

Annie Luise Saloya Prada

1ª Secretária Comad

Wilmara Pereira Vasques

2ª Secretária
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